COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 1er mars 2016, 18H30

PRESENTS:

Mme Le Breton (représentante de parents), Mme Brohan (représentante de parents), M Réset (représentant de parents), Mme Panhaleux (représentante de parents)

Mme Elain (déléquée aux affaires scolaires),

M Tanguy (DDEN)

Mme Bougeard (enseignante), Mme Morice (enseignante), Mme Le Pironnec (enseignante), Mme Bévan (enseignante et directrice)

EXCUSES: Mme Daniel (IEN), M Allain (représentant de parents), Mme Mirkovic (enseignante)

L'ordre du jour de ce conseil :

- Bilan des actions pédagogiques réalisées
- 2. Projets de l'équipe enseignante
- 3. Présentation du PPMS
- 4. Questions matérielles

1. Bilan des actions pédagogiques réalisées

Les différents projets :

Littérature (en lien avec le projet d'école)

Malansac finance le transport l'année prochaine.

Médiathèque : une animation tous les mois où les enfants peuvent également emprunter des

Prix des incorruptibles: Toutes les classes participent au prix des incorruptibles. Pour les plus petits, la lecture des albums se fait en classe. Pour les enfants lecteurs ou non lecteurs des autres classes, chaque enfant rapporte un livre à lire à la maison (un livre pendant une semaine voire plus pour les petits romans). Le vote sera fait en classe, dès que tous les enfants auront lu tous les livres. Les plus grands ont également des quizz de lecture sur les livres du prix.

Le coût de ce projet s'élève à 366,68€ (achat des livres de la sélection et inscription).

Cycle piscine : pour les CP CE1 CE2. Il a eu lieu pendant la première et la deuxième périodes. Cette année, comme l'année dernière, les débutants ont été pris en charge par les maîtres nageurs. A la fin du cycle piscine, certains enfants ont pu obtenir leur test boléro, indispensable pour réaliser des activités nautiques à l'école. Les autres le repasseront l'année prochaine. Cross du collège: le 14 octobre dernier, la classe des CM1 et CM2 a également participé au cross du collège. Les enfants ont couru pour une association humanitaire « les enfants du Mali ». Deux élèves, Swann et Quentin, ont remporté la médaille de la deuxième place. Cette sortie nécessite un financement pour le transport (117 € cette année). Il est envisagé que le collège de

Art Séances de cinéma : Trois séances dans l'année au prix de 2,50€ la séance (transport offert par la communauté des communes).

Les enfants ont déjà tous assisté à deux projections. Les CM1-CM2 retourneront au cinéma le jeudi 10 mars voir Le petit prince et les CP-CE1 le vendredi 11 mars voir Porco Rosso pour leur dernière séance.

Arts de la scène : spectacles à l'asphodèle

En décembre dernier, les enfants de maternelle ont également pu assister au spectacle « La note magique » à l'Asphodèle. L'équipe enseignante a trouvé le spectacle intéressant mais pas très adapté à l'âge des enfants.

Début février, les CP, CE et CM ont, à leur tour, assisté à un spectacle poétique intitulé « Berthe au grand pied ». Le spectacle racontait l'histoire des parents de Charlemagne. Pour le coup, le spectacle était adapté mais les avis des élèves ont été partagés.

Projet transversal (en lien avec le projet d'école)

Projet harcèlement à l'école, estime de soi et acceptation des différences

Intervention de la MAE

Pour lancer ce projet, les élèves du CP au CM2 ont accueilli dans les classes, Claire Montserrat, chargée de prévention MAE, le 30 novembre dernier. Elle est intervenue dans toutes les classes et a ouvert les échanges et le débat avec les élèves sur le thème élargi du harcèlement à l'école. Tous les enfants se sont exprimés de façon constructive. Une intervention qui a permis à chacun de méditer sur le sujet du harcèlement. Chaque enfant est reparti avec un livret « Et si on parlait du harcèlement à l'école ? ». Cette intervention était entièrement gratuite.

Intervention de Sylvie Saint Jalmes

Pour continuer sur ce même thème du harcèlement à l'école, élargi à l'estime de soi et l'acceptation des différences, Sylvie Saint Jalmes, animatrice consultante en prévention santé, est intervenue dans l'école les lundi 22 février, mercredi 24 février et jeudi 25 février auprès des élèves pour une animation sur le thème « Ma différence, une richesse ».

Les élèves, par groupe de demi-classe, ont été amenés à réfléchir sur ce thème via différents ateliers (suivant leur âge). L'intervention a duré une heure par groupe. Le déroulement était le suivant : lecture d'album pour lancer le sujet, questionnement sur les points communs et les différences puis atelier travaillant le vivre ensemble.

Les interventions ont été appréciées par les enfants et l'équipe enseignante. L'équipe enseignante regrette juste que la finalité n'ait pas été assez mise en avant.

Un représentant de parents demande si l'équipe enseignante a observé une amélioration grâce aux différentes actions mise en place. Les enseignantes trouvent qu'il y a moins de conflits mais font remarquer qu'un gros travail reste à faire (les enfants ne se parlent pas toujours très bien et donc ne se respectent pas).

Journée de la laïcité

Pour cette première journée nationale de la laïcité, les élèves ont écrit des poèmes à partir de la devise nationale. Les élèves de maternelle ont peint les couleurs du drapeau français et les trois autres classes ont chacune travaillé sur un mot de la devise (Liberté, Egalité, Fraternité) et écrit un poème.

En effet, nous nous sommes tous retrouvés à l'entrée de l'école pour inaugurer le pavoisement du drapeau et de la devise installés pour cette journée de la laïcité, sur la façade de l'école.

Classe des TPS-PS-MS-GS

Les correspondants de Rochefort en Terre sont venus le jeudi 25 février à l'école de Limerzel. Les enfants se sont dans un premier temps présentés puis ils ont partagé une matinée sport (autour de la course et du lancer) dans la salle de sport. Ils ont terminé par le pique-nique, tous ensemble, dans la salle de motricité. La rencontre s'est très bien passée.

2. Les projets à venir

Carnaval : Il se déroulera le vendredi 18 mars après midi avec l'école privée. Les enfants des deux écoles se rejoindront pour défiler puis ils partageront un goûter offert par la mairie dans la salle polyvalente. Cette année, c'est la lettre O qui a été tirée au sort.

Notre voyage au Puy du fou : (en lien avec le projet d'école)

Cette année, tous les élèves de l'école Angélique Mounier vont travailler sur le thème de l'Histoire. Chaque trimestre est consacré à une période historique. Les enfants ont commencé à travailler sur la Préhistoire et l'Antiquité dans les classes. Pour les plus jeunes, il s'agit juste d'une approche par la lecture de livres de littérature de jeunesse ou par la découverte d'œuvres d'Art (les mosaïques etc...). Pour les plus grands, la réflexion va plus loin : ils découvrent les évènements marquants de ces deux périodes lors de séances d'Histoire.

L'aboutissement de ce projet se fera les 16 et 17 juin prochain lors d'un voyage de deux jours au Grand Parc du Puy du Fou.

Une réunion d'information aura lieu avant les prochaines vacances. L'organisation du voyage ainsi que le financement y seront exposés. Comme l'année dernière, la participation financière qui est demandée à la famille s'élève à 20€/enfant (soit 10€ par jour et par enfant).

La classe maternelle partira le 16 juin pour une journée au Puy du Fou. Auçune participation financière ne sera demandée. Les élèves de maternelle auront classe normalement le vendredi 17 juin.

Classe des TPS-PS-MS-GS

Les élèves de Limerzel iront à leur tour à Rochefort le 17 mars prochain pour une rencontre autour des jeux de société. La dernière rencontre aura lieu durant la dernière période.

Projet musique CM1-CM2:

Cette année, chaque école rattachée au collège de Malansac travaille sur un projet avec un professeur de collège.

Les CM de Limerzel prépareront une chanson, « Né en 17 à Leidenstadt » sur quatre séances (trois à l'école et la quatrième au collège, lors de la visite du mois de mai). Le but est de leur proposer un travail semblable à ceux menés au collège, pour leur donner une première approche de la manière dont se déroulent les cours dans leur futur établissement.

Comme cette année, le projet d'école se penche plus sur l'Histoire, nous avons opté pour cette chanson. Les séances avec Mme Thébaud (professeur de musique) auront lieu le 4 mars, le 11 mars et le 22 avril.

3. Présentation du PPMS

La directrice présente le document sur le tableau interactif.

Le PPMS est le Plan Particulier de Mise en Sûreté. L'objectif du PPMS est d'être prêt face à une situation de crise liée à la survenue d'un accident majeur (tempête, inondation, risques chimiques). Il permet d'assurer la sécurité des élèves et des personnels, en attendant l'arrivée des secours extérieurs.

L'exercice de PPMS, comme un exercice d'incendie, permet d'entraîner les élèves et le personnel sur la conduite à tenir en cas de survenue d'un évènement majeur et de mettre en évidence les évolutions ou les adaptations à apporter au PPMS afin de le renforcer. L'école a fait un exercice le jeudi 17 décembre 2015. L'exercice s'est bien passé. Il a permis de mettre en évidence les ajustements à prévoir.

4. Questions matérielles (à destination de la municipalité)

L'équipe enseignante tient à remercier la mairie pour la réparation du vidéoprojecteur de la classe des CM1-CM2. Elle tient également à mettre en évidence l'efficacité de Patrick Rio, agent technique, qui intervient toujours rapidement à l'école pour les divers installations et réparations.

L'équipe enseignante demande (si possible) :

- de vérifier l'alarme incendie : elle ne s'entend pas de la cour de récréation
- un autre panneau d'affichage ou un panneau plus grand pour pouvoir avoir un espace d'affichage suffisant.
- des anti-pinces doigt dans les toilettes des grands
- d'aménager la salle des maîtres (étagères, plan de travail pour que cela soit plus fonctionnel).
- un nouveau four car l'ancien ne fonctionne plus
- l'installation dans la cour d'un tableau à craie (ou plaque recouverte d'une peinture craie) sous le préau ainsi qu'une table de pique nique dans le petit préau pour créer des espaces calmes dans la cour de récréation

5. Questions des parents

Y aura-t-il une fête de l'école en fin d'année ? Oui, l'équipe enseignante et les élèves présenteront le voyage au Puy du Fou. La date retenue est celle du vendredi 1er juillet.

La séance est levée à 19h40.

Les représentants de parents :

Les enseignantes

Le Maire: